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RESUME : Lfapproche coûts-bénéfices est la plus utilisée dans l'analyse économique des prophylaxies. Elle consiste à analyser de 
manière méthodique et exhaustive les coûts supplémentaires et les bénéfices aitendus de la prophylaxie envisagée par rapport à la  
prophylaxie existante (ou l'absence de prophylaxie), en termes physiques puis en termes monétaires. Ensuite, la comparaison 
entre les coûts et les bénéfices est menée en considérant le loyer de l'argent et différents indices de comparaison (bénéfice net 
adualisé. rapport bénéficeslcoiits, taux interne de rentabilité). Enfin, I'étude de sensibilité wnsiste a éîudier dans quelle mesure les 
résultats obtenus sont sensibles aux incertitudes existant sur certaines hypothèses, au nombre desquelles l'estimation de 
l'efficacité de la prophylaxie envisagée. La mime démarche s'applique, d'une manière qualitative, quand les coûts, bénéfices e t  
conséquences ne peuvent pas éfre abordés sous une forme monétarisée. L'analyse coûts-bénéfices a été appliquée depuis la fin 
des années soixante à la plupart des maladies contagieuses. Trois exemples sont présentés, relatifs à la peste porcine africaine, à 
la  maladie d'Aujeszky et à la fievre aphteuse. L'exemple sur la fièvre aphteuse illustre, par ailleurs, le développement actuel de 
modèles mathématiques utilisés au sein d'une analyse coûts-bénéfices. 

ABSTRACT: The benefit-cost approach is the most wmmonly used of prophylaxis economical analysis. The pnnciple is to analyse 
in a methodical and exhaustive way the supplementary costs and the expeded advantages of a new prophylaxis, compared to the 
present (or absence ofJ prophylaxis, in physiwl and monetary words. The cornparison between the m t s  and the benefits is made 
by taking into account the rate of interest and different cornparison indexes (benefitscosts difference, benefitdcasts ratio, 
rentabiliiy interna1 index). The sensibility study is made to test how the results here obtained are sensible to the uncertainfies llnked 
to some of the hypothesis like the estimation of the new prophylaxis etficiency. The same method is applied, in a qualitative way, 
when the costs, the benefits and their conseiquences cannot be approached in a monetary way. Benefifs-costs analyss had been 
applied since the end of the 1960's to most of infectious diseases. Three examples afe presented, wncerning African swine fever, 
Aujeszky's disease and foot-and- mouth disease. The foot-and-mouth disease example illusirates also the present development of 
mathematical models used for benefrtscosts analysis. 

Le choix d'une méthode de pmphylaxie, la décision de trouve dans une situalion de fin d'éradication qui permet un 
modifier des mesures réglementaires, I'intérêt d'instaurer allégement des contraes pour certaines prophylaxies. 
une réglementation pour une maladie sont autant de D'autre part, d'un point de vue économique, le contexte 
questions que se posent les représentants de I'Etat en actuel de restrictions budgétaires impose ffoptimiser 
charge de la santé et de la protection animales. Ces toujours plus le rapport coùl-efficacité des actions 
problématiques sont d'autant plus à l'ordre du jour que le entreprises et de travailler par redépioiement à fintérieur 
contexte technique et économique des grandes prophylaxies d'un budget en stagnation, voire en régression. 
a changé. D'une part, d'un point de vue technique, on se 
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